
1) Почему Вы приняли решение баллотироваться на пост директора ОИВТ? 

Моя мотивация – это развитие ОИВТ РАН как эффективно работающего 
научного и образовательного центра на лидирующих позициях в области 
фундаментальных и прикладных исследований и разработок. 

2) Как именно видит кандидат в директоры продвижение компетенций ОИВТ в 
плане поиска индустриальных партнеров? Есть ощущение, что "банк 
компетенций коллективов" тут мог бы помочь. 

Согласен, что "банк компетенций коллективов" мог бы помочь в поиске 
индустриальных партнеров, первые шаги в этом направлении (по составлению 
перечня таких компетенций) были сделаны в минувшем году. 

3) Для налаживания горизонтальных связей в институте надо представлять 
компетенции коллективов. Какие шаги могут быть для этого предприняты? 
Расширение формата семинаров для презентации компетенций или отдельный 
раздел с компетенциями на сайте? 

Полностью согласен! Такие шаги уже делаются и связаны они с заслушивание 
руководителей лабораторий (и не только) на семинаре ОИВТ РАН и 
заседаниях Ученого Совета ОИВТ РАН. 

4) Считаете ли Вы необходимым проведение регулярных заседаний дирекции 
ОИВТ? 

Да, считаю необходимым проведение регулярных заседаний дирекции ОИВТ 
РАН. 

5) Каким образом и кем должна формироваться научная тематика работ 
Института, отвечает ли она современным вызовам и оптимальному 
позиционированию Института в РАН и в Миннауки? 

В соответствии с Уставом ОИВТ РАН ведущая роль в формировании научной 
тематики ОИВТ РАН принадлежит Ученому Совету ОИВТ РАН. Научная 
тематика ОИВТ РАН на протяжении многих десятилетий формировалась, и 
продолжает формироваться, отвечая всем требованиям времени. 

6) Объединенный институт высоких температур РАН… Отвечает ли, по 
Вашему мнению, это название сегодняшнему положению дел и структуре 
Института? 

Сегодняшнее название Института сложилось исторически и отвечает 
сегодняшнему положению дел, и его структуре, в силу определенной 
преемственности основных научных направлений работы Института. 



7) Имеется ли положительный результат от введенного в 2021 году 
ранжирования лабораторий в плане развития научной тематики Института и 
основных как формальных, так и неформальных показателей успешной работы? 

Да, положительный результат имеется, в частности, он проявляется в 
увеличении количества публикаций и грантов в лабораториях. 

8) Каким вы видите будущее  Шатурского Филиала ОИВТ РАН? 

Будущее Шатурского Филиала ОИВТ РАН – это его развитие и эффективная 
работа на лидирующих позициях в области фундаментальных и прикладных 
исследований и разработок, как и всего ОИВТ РАН. 

9) Какова, по Вашему мнению, должна быть доля внебюджетного 
финансирования из реального сектора экономики в общем бюджете Института, 
какие действия Вы предполагаете предпринять, чтобы его обеспечить на 
соответствующем уровне? 

Доля внебюджетного финансирования может составлять 60%. Действия для 
его обеспечения включают в себя эффективное взаимодействие ОИВТ РАН с 
организациями Росатома, Роскосмоса, нефтяными компаниями (Татнефть, 
Лукойл). 

10) Планируете ли вы как-то усовершенствовать работу подразделений 
института в плане закупок? 

Да, такая работа ведется регулярно. 

11) Как вы планируете привлекать на работу новых специалистов-научных 
работников и обеспечивать работу старых при таких низких окладах (29 тыс 
для снс), особенно на уровне Москвы? 

Такая проблема может решаться, в том числе, привлечением средств 
финансирования из внебюджетных источников (договоры, контракты, 
гранты), доля которых может составлять 60% в общем объеме 
финансирования ОИВТ РАН. 

12) В связи с ростом в институте числа научных групп, выполняющих 
суперкомпьютерные вычисления, становится особенно острым вопрос наличия 
и доступности соответствующих ресурсов. Имеются ли планы по развитию и 
модернизации ЦКП Суперкомпьютерный центр ОИВТ РАН? 

Развитие и модернизация вычислительных мощностей в ОИВТ РАН ведутся на 
протяжении всей его истории, и такая работа будет продолжаться. 

13) Все больше растет доля публикаций, с компьютерным моделированием, в 
т.ч. для анализа экспериментов, планируете ли вы выделять дополнительные 



приоритеты этому направлению в ОИВТ? Например, создание общей 
инфраструктуры вычислительных мощностей в ОИВТ. 

Предложение о создании общей инфраструктуры вычислительных мощностей 
в ОИВТ РАН является, безусловно, заслуживающим самого внимательного 
отношения, и такое предложение будет обсуждаться в ОИВТ РАН. 

14) Я доволен работой нынешнего директора, но хотелось бы знать планы всех 
кандидатов по поводу создания своей (бесплатной) институтской нейронной 
сети для сотрудников нашего института. 

К обсуждению данного вопроса можно подойти, до настоящего времени 
обсуждения о создании институтской нейронной сети не велись. 

15) Что нужно сделать, чтобы получение рецензий  и  решение по статье 
редколлегией журнала занимало меньше 2-х месяцев. Также, можно ли онлайн 
версию сразу же сделать онлайн версией для английского варианта статьи в 
High Temperatures? 

Такая планы (по ускорению получения рецензии и появления онлайн версии) 
имеются, они будут реализовываться.  

  


